je ne cède pas, la prodution reste arrêtée, mes profits tombent ».

## LA REGIE : UNE ENTREPRISE CAPITALISTE

Il ne sert donc à rien de se lamenter sur l'intransigeance de la Direction, comme l'ont fait les directions de nos syndicats. La régie, même nationalisée est une entreprise capitaliste, dans une société capitaliste, la Direction, comme la direction de toute entreprise capitaliste, n'a qu'une préoccupation : réaliser le profit maximum. Et comme dans toute entreprise capitaliste, ce profit se réalise sur le dos des travailleurs.

La direction, en refusant de céder, défendait ses propres intérêts et ceux de tout le patronat, nous avons vu au début de cette brochure pourquoi elle y mettait un tel acharnement.

Mais nous devons savoir qu'à chaque lutte nous aurons affaire à cette « intransigeance », celle d'un ennemi de classe que nous combattons et que nous aurons à combattre chaque fois que nous voudrons imposer nos revendications.

## L'ATTITUDE DES DIRECTIONS SYNDICALES

Si l'attitude de la Direction de la Régie ne devait pas nous étonner, bien des travailleurs ont été surpris par les positions de nos directions syndicales.

Nous élisons nos dirigeants syndicaux pour défendre nos intérêts contre le patronat. Ils sont censés nous représenter. Or il est apparu clairement au cours de la lutte qu'ils avaient un tout autre objectif : trouver à tout prix n'importe quel compromis avec la Direction de la Régie. Ils nous ont demandé de reprendre le travail alors que presque rien n'avait été obtenu.

## La CGT et la fraction du PCF

Le syndicat majoritaire chez Renault est la CGT. Celle-ci a la majorité des voix aux élections professionnelles, ce sont ses militants qui animent essentiellement les luttes. C'est donc sur elle que retombe la plus lourde responsabilité dans la menée de la grève.

En fait les décisions des dirigeants de la CGT n'ont pas reflété les décisions prises par les travailleurs organisés dans la CGT; ces dirigeants ont appliqué sans contrôle la ligne de leur organisation politique, le PCF, organisé en fraction dans la CGT. Tous les responsables de la CGT qui ont mené la grève (Silvain, à Billancourt, Daner à Cléon, Augat au Mans, Halbeher de la Fédération des Métaux, sont membres du PCF).

Précisons tout de suite qu'à l'opposé des anti-communistes ou de certains militants de la CFDT, nous ne critiquons pas les militants du PCF parce qu'ils sont membres d'une organisation politique et qu'ils discutent dans leur organisation politique de la manière de défendre les intérêts des travailleurs. Au contraire il est naturel que les militants d'un parti ouvrier définissent au sein de leur organisation les propositions qu'ils font dans le mouvement syndical. Ce que nous reprochons aux militants du PCF,

 c'est d'avoir freiné la combativité des travailleurs pour terminer la grève à n'importe quel prix.